

API ne cesse de se développer depuis sa création en 1997, à Yffiniac. Son nombre de salariés a presque doublé en trois ans.

Groupe API : il rend ses clients plus efficaces

Mise à jour le 12 octobre
2023



Frédéric Le Grand, cogérant du groupe API. (Photo Joël Bellec)

26 ans d'existence

L'histoire du groupe API, installé à Yffiniac, démarre en 1997 avec IMAP Armor. Créée par Yvon Le Grand, cette entreprise propose des solutions d'automatismes industriels, notamment pour l'agroalimentaire. Il s'agit de concevoir, de mettre en place et d'assurer la maintenance de lignes de production. « *De l'automatisme, IMAP a vite développé un service électricité et informatique industriels pour livrer des projets clé en main* », raconte Frédéric Le Grand, aujourd'hui cogérant d'API avec son frère Yann.

Huit entités

Désormais, le groupe API compte huit entités : cinq avec une spécialité métier (toutes à Yffiniac) et trois antennes dans le Morbihan, le Finistère et l'Ille-et-Vilaine.

- IMAP est spécialisée dans l'automatisme et l'électricité industrielle,
- IMS (2005), dans l'informatique industrielle,
- ETC (2008), dans l'électricité tertiaire,
- ISEA ingénierie, dans la maîtrise des consommations d'énergie et la gestion technique du bâtiment,
- ITE (2021), dans l'énergie et la méthanisation.

« Si nous développons sans cesse nos compétences, c'est que notre groupe accorde beaucoup d'importance à l'innovation et consacre près de 500000€ par an à la recherche et au développement », explique Frédéric Le Grand.

Une transition en douceur

Si Yvon Le Grand est toujours actionnaire, ses deux fils, Yann et Frédéric, ont pris la tête du groupe en avril 2021 après de années d'implication. « On a fait tous les postes et tous les échelons, sourit Frédéric Le Grand. Nous continuons ce que notre père a mis en place en mettant progressivement notre patte. » En matière de ressources humaines, par exemple, « nous prônons toujours l'autonomie et la responsabilité de chacun en n'établissant pas de hiérarchie. Nous avons juste tenu à doubler tous les postes pour garantir davantage de sécurité et de sérénité pour les équipes. »

Un véritable essor

« En trois ans, le chiffre d'affaires du groupe a doublé pour atteindre plus de 20 millions d'euros, se réjouit Frédéric Le Grand. Nous sommes aussi passés de 90 à 160 salariés. » Un développement qui s'explique par le rôle majeur d'API pendant la crise Covid. « Nous avons accompagné beaucoup d'entreprises dans le suivi et l'adaptation de leur production. » Cet essor est également dû au succès de LINA Pro, le logiciel inventé par API et installé dans plus de 700 entreprises. « Il permet de faire de la traçabilité dans tous les domaines et répond à l'industrie 4.0. Cela va du suivi d'un produit à la gestion des énergies, à l'accès sécurisé, à la maintenance... » Un logiciel adaptable aux différents besoins qui séduit tant l'industrie que les collectivités et les établissements scolaires.

Des collaborateurs formés

Malgré un marché de l'emploi tendu, API parvient à embaucher. « Quand nous recrutons, nous savons que, même pour de personnes diplômées, 6 à 18 mois de formation en interne seront nécessaires. Nous avons conçu les outils et les avons rendus disponibles sur notre site solutions-industrielles.com. »

Un nouveau bâtiment

Face à son développement, API a dû se doter d'un nouveau bâtiment de 3 000m² juste à côté du site historique. Il comprend 1 500m² de bureaux, 900m² d'atelier de câblage et 600m² d'espace de stockage. Un espace séminaire avec une large vue sur la baie a même été créé et « est disponible pour nos clients ».

